
 

 

慈濟大學 107 學年第 2 學期期初學生事務會議 

會議記錄 

時    間：108年 03月 13日(星期三）12:00-13:30 

地    點：第二教學研討室 

主    席：謝坤叡學務長                              紀錄:曹巧君 

出席人員： 

當然委員：林聖傑主任秘書、謝坤叡學務長 

遴聘委員：醫學院：楊仁宏院長、醫學系余美萱老師、生科系徐雪瑩老師 

教傳院：張景媛院長、傳播系孫維三老師、兒家系吳淑娟老師 

人社院：黃麗修院長、東語系胡馨丹老師、人發心系溫錦真老師 

國際暨跨領域學院：劉怡均院長、何昆益老師、陳丹青老師 

學生代表：公衛二郭郁汶、社工二游淘智、社工三曾華聖、社工三陳滋芸、 

分遺碩二莊進賢 

列席人員：諮商中心-賴妍諼主任、生輔組-賴進興組長、職就組-張美玉組長、 

衛保組-謝馨嬅組長、課器組及性平會-徐志杰組長、學務處-曹巧君組

員 

請假人員:徐雪瑩老師、孫維三老師、吳淑娟老師、陳丹青老師、謝馨嬅組長、 

         郭郁文同學、游淘智同學、曾華聖同學、陳滋芸同學

----------------------------------------------------------------------- 

壹、主席致詞：(略) 

貳、上次會議決議執行情形報告 

無 

參、提案討論 

 提案一                                                       提案單位：學務處 

案由： 本校 107學年度第 2學期學生事務處行事曆（草案），提請討論。 

說明： 1.107學年度第2學期學生事務處行事曆（草案）已於108.02.22學務處主管會議討論

定案如附件一，提請會議審閱。 

2.議決通過後將另公告之。 

決議： 照案通過。 

 

  



 

 

徐志杰組長補充: 

以下活動再請各位委員協助宣傳: 

1. 4/18與台北曲藝團合作辦理京味文化舞蹈表演，表演團包含江西、雲南及新疆等地舞蹈

團體，4月初開於課器組開放索票。 

2. 4月分與學生會合作辦理草地音樂祭活動，地點於大喜館。 

3. 5月份(畢業典禮前)與畢聯會辦理畢業舞唱會活動，地點於人社院體育館。 

劉瑞瓏委員提問:就業博覽會這學期是否舉辦? 

張美玉組長回覆:本校因學生的屬性不同及地處偏遠，造成同學參與率不高及廠商至本校設攤 

不踴躍，故就業博覽會改為 2年舉辦 1次。而目前有較多的企業都採線上 

徵才，這學期雖不辦理實體的就業博覽會，但 4月份嘗試辦理線上公司說 

明會，未來是否全面改為線上公司說明會，會再進行評估。 

學務長補充說明:今年採用線上數位方式進行，讓有意願提供工作職缺的廠商錄製一段影片或 

連結撥放，讓學生有機會與該企業接觸。 

林聖傑主秘說明:花蓮因地處東部，又本校只有 4個學院，廠商進駐的意願不高，過去舉辦過 

若干場，媒合的情況不是很良好。而就業博覽會的目的除了媒合以外，另 

一項重要目的是透由就博會讓同學了解職業的各種面向。或可考慮於無辦 

理實體就博會期間，適度的辦理職業說明會或相關活動，以補足大型就業 

博覽會的功能，增加同學就業上的認知。 

學務長補充說明:利用影片撥放或看板製作的方式進行，訊息依然可以傳遞，但缺少了現場與 

廠商人員的互動，如何彌平互動性的不足，將再研議合適作法，職就組亦 

會好好規劃線上活動。今年的改變若獲得老師及同學的認同，可變為常態 

式，傳統就博會若有需求，是否持續辦理將再進行評估。 

肆、報告案 

一. 課外活動及場地器材組: 

●兩校區游泳池開放時間說明。 

說明:本校救生人力共計 10名，為符合法規，平日僅能有 1人休假，其餘皆在週六及 

週日休假。陸續接獲同學反應，課餘時間無法使用，是否能於假日擇一天開放， 

經統計(9-12月)泳池使用人數，週三及週四使用人數較為少，又週三無游泳課， 

故調整救生人員班別，週三不開放挪至週六開放，而人社院維持原開放時間，擬 

於 4月 1日至 6月 30日試行，將在下學年期初學生事務委員會讓各位委員了解 

試行狀況。 

校本部大喜館游泳池開放時間: 

星期一、二、四、五：13:30-21:30（17:30-18:30不開放）。 

星期六            ：08:00-17:30（12:00-13:30不開放）。 

星期三、日        ：不開放。 

 

人社院泳池開放時間(維持原狀): 



 

 

星期一至星期五：13:30-17:30。 

星期六、日：不開放。 

 

學務長補充說明:人社院目前因人力調配問題，泳池的使用受到限制，開放時間為週一至 

週五 13:30-17:30，目前則以教學為優先，在此先向人社院師生致歉。正 

值春末夏初，泳池的使用率可能大幅增加，故從 4/1起試行調整校本部 

泳池開放時間，以增加大家使用泳池的機會。另暑假還須支援社教中心 

游泳課，故屆時是否能按照現時段開放，將再評估。 

林聖傑主秘補充:大喜館各項設施是以教學為優先，再者為校隊訓練，最後為教職員工生 

及志業體之休閒活動使用，學校會盡可能顧慮到大家的需求，但也需遵 

守相關法規，故無法盡如大家滿意。而在不增加救生人力下，僅能調動 

開館時間，先試行若干月，另也請學務處留意泳池安全，提醒救生員執 

行勤務時不得有其他情事干擾，以確保場域安全。 

學 務 長 回 覆:感謝主秘提醒，也請各位老師若發現任何對泳池安全有堪慮之情事，可 

隨時與學務處聯絡。 

學生委員提問  :目前救生人力招聘不易，是否可經由輔導學生社團進行救生訓練而考取 

證照，以增加救生人員。 

徐志杰組長回覆:上學年度與水上活動社及海洋極限運動社討論過，也鼓勵同學考照，但 

目前考證費用偏高、難度也增加，不易取得證照，但後續也將依委員意 

見持續推動，抑或加強經費補助，鼓勵學生考照。 

胡馨丹委員提問:是否能聘請東華大學體育系有證照之學生擔任假日救生員? 

徐志杰組長回覆:現階段為搭配慈中慈小白天泳課，本校人力若無法配合時已是安排東華 

大學體育系學生協助救生人力，但東華大學編制內救生員僅 1人，多半 

是靠體育系學生協助，人力亦不足。 

伍、臨時動議： 

無 

 

林聖傑主秘提醒:學校為公開場域，支持各項學術性活動及社團活動的辦理，參與人員亦

包含校外人士，但有些活動在目前社會氛圍上有一些爭議性，請學務處

在承接各項活動時注意人力管控，以維持學校祥和環境。 

徐志杰組長回覆:謝謝主秘提醒，相關活動亦會與學生會溝通並做後續人員進出及會場安

全討論，亦知會總務處若有必要再請協助。 

學務長補充說明:安全合適的活動為優先考量原則，相關事項也會再多加注意。 

陸、散會:13:30 


